



Ein Bericht des vhs-Deutschkursleiters Ebon Dieudonne Tchamou Bekalet

Im April 2024 habe ich unter der Schirmherrschaft des europäischen Bildungsprogramms Erasmus Plus mit dem europäischen Projekt der vhs Lippe-West an einer einwöchigen Fortbildung zum Thema „Artificial Intelligence for Education: The Frontiers of ICT“ in Ghent/Belgien teilgenommen. Die Fortbildnerin hieß Frau Tayyaba Shahid und die Teilnehmenden kamen aus verschiedenen Ländern Europas (Deutschland, Polen, Spanien, Kroatien).

Im Mittelpunkt der Erasmus+ Fortbildung stand die methodische und ethische Nutzung von Künstlicher Intelligenz fächerübergreifend in der Bildung. Es ging vor allem um die Begriffsklärung des Konzepts der KI und die europäische Bildungspolitik im Zusammenhang mit der KI einschließlich der Ethik, der Sicherheit und des Curriculums.

Im Hinblick auf die Nutzung der Künstlichen Intelligenz wurde zuerst ein Vergleich zwischen der führenden App *Chatgpt* und anderen wie *Perplexity*, *Bing* und *Gemini* durchgeführt. Danach wurden viele Tools zur Generierung von einem Kursplan wie *eduaide.ai*, *magic school* ausprobiert. Diesbezüglich konnten wir zur Erstellung von Aufgaben nach verschiedenen Aufgabentypen *questionwell.org* und *questgen.ai* testen und didaktisch reflektieren. Daneben wurde uns die online App Microsoft Team zur Steuerung eines Klassenraums gezeigt. Damit könnte man interaktiv einen Überblick über den Lernfortschritt einzelner Kursteilnehmende bekommen. Zudem konnten wir üben, wie man eine Präsentation mit einem präzisen oder ausführlichen Befehl in *Gamma* oder ChatGPT to Microsoft Word online generieren kann.

Bezugnehmend darauf kann ich sagen, dass diese Erasmus+ Fortbildung meine Tätigkeit als DaF/DaZ-Lehrer mit den vielfältigen und innovativen Angeboten revolutioniert, ja modernisiert, denn sie hat meine Erwartungen mehr als nur erfüllt. Ich konnte sehr viele neue Methoden und Tools zur Verbesserung meines Unterrichts mitnehmen.



Die Ergebnisse dieser Fortbildung werden sicherlich eine Auswirkung auf mein Lehrangebot in der vhs Lippe-West haben. Gern würde ich deshalb anderen Kolleg*Innen diese Fortbildungen von Erasmus+ weiterempfehlen.

Foto: Ebon Dieudonne Tchamou Bekalet